



IP 9 – Bayreuther Leitsystem & Lichtmasterplan Innenstadt

Beschreibung – Bayreuther Leitsystem

Entwicklung und Umsetzung eines Bayreuth-spezifischen Fußgänger-Leitsystems als Aufwertungs- und Marketingmaßnahme für die Bayreuther Innenstadt (vgl. Aufschwung Innenstadt) und für die wesentlichen – auch die dezentralen – Kult(ur)orte Bayreuths außerhalb der Innenstadt

Beschreibung – Lichtmasterplan Innenstadt

Umsetzung und Ausweitung des in Arbeit befindlichen Lichtmasterplans zur Inszenierung der historischen und zeitgenössischen Stadtraumqualitäten und Belebung des urbanen Raums mit den abendlich „erholungs-, kultur- und kommunikationssuchenden“ Bewohnern und Gästen der Stadt

Ziele Leitsystem und Lichtmasterplan

- Verknüpfung verschiedener Wege- und Leitkonzeptionen für die Bürger und Gäste der Stadt zu einem - die Corporate Identity Bayreuths verkörpernden - System
- Entdeckung und Inszenierung bislang unbekannter Ziele aus Hoch- und Alltagskultur (von Weltkulturerbe über Sportkultur bis hin zu den historischen Chausseen etc.)
- Herausarbeitung der Bayreuther Alleinstellungsmerkmale und Imagebildung: „Unsere Stadt empfängt und begleitet ihre Gäste!“ (Leitsystem und Lichtkonzept)
- Orientierung: Unterstützung zum Auffinden von Zielen
- Aufzeigen von direkten, komfortablen, barrierefreien Fuß- und Radwegen
- Unterstützung zur Verknüpfung der verschiedenen Verkehrsmittel
- Verbesserung der Aufenthaltsattraktivität im öffentlichen Raum, auch „über den Tag hinaus“, der Orientierung und des subjektiven Sicherheitsempfindens (Lichtkonzept)
- Belebung der Innenstadt tags und nachts

Maßnahmen / Strategische Schritte / Status - Leitsystem

- Entwicklung eines Bayreuth-spezifischen Leitsystemkonzepts ist ressortübergreifend erfolgt und entsprechende Informationsstelen liegen im Entwurf vor
- Realisierung beginnt im Rahmen der Neugestaltung der Maximilianstraße (in Arbeit)

Maßnahmen / Strategische Schritte / Status - Lichtmasterplan

- frühzeitiger Einstieg ins Thema mit Lichtevent an Mühlkanal und Schlossterrassen im Rahmen von "Oberfranken leuchtet" im Jahr 2005 – Stichwort „Erlebnis Festspielstadt“
- das ursprünglich nur im Rahmen der Neugestaltung des Marktes angedachte Lichtkonzept wurde bereits auf die breitere Basis eines Lichtmasterplans gestellt
- Lichtmasterplan für Maximilianstraße und deren Umfeld ist erstellt und in Umsetzung
- zunächst Ausweitung auf die zentrale(n) Platz- und Straßenachsen (wie die Opernache) bzw. deren exemplarische Ausarbeitung als einheitsstiftende Aufwertung, v.a. der nächtlichen Erscheinung
- später: Ausweitung z.B. auf den Bereich der Innenstadt (nach SEEK 2005)
- Fördermöglichkeiten im Rahmen der anlaufenden EU-Programme im Kontext Energieeffizienter Stadtbeleuchtungsvorhaben sind zu prüfen und ggf. zu beantragen.